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Ata nº 040/2022 da reunião da 37ª Sessão Ordinária, realizada aos 13 (treze) dias do 
mês de setembro de 2022 (dois mil e vinte dois), às 15h00 (quinze horas), reuniu-se 
ordinariamente na Câmara Municipal de São Mateus - Estado do Espírito Santo, situada 
à Av. Dom José Dalvit 100, Blocos 11 e 12 - Bairro Santo Antônio, sob a Presidência do 
Senhor Vereador Paulo Fundão, e Secretariado pela Senhora Vereadora Ciety 
Cerqueira. O Senhor Presidente fez a abertura da sessão proferindo as seguintes 
palavras: “Sob a proteção de Deus e em nome da comunidade, iniciamos nossos 
trabalhos”. Em seguida, o Senhor Presidente solicitou que o Vereador Delermano Suim 
realizasse a leitura da Bíblia Sagrada, em consonância com o parágrafo único do art. 79 
do Regimento Interno da CMSM. PEQUENO EXPEDIENTE:  Ato contínuo, o Senhor 
Presidente solicitou a Senhora 1ª Secretária que efetuasse a chamada dos Senhores 
Vereadores para verificação do quórum legal, aos quais responderam 11 (onze) 
presentes. Alicerçado no art. 96 do Regimento Interno, o Senhor Presidente determinou 
a Senhora Secretária Ciety Cerqueira, que efetuasse a leitura da Ata nº 038/2022, com 
fundamento no §1º, do artigo 96 do Regimento Interno da CMSM, não tendo nenhum 
Vereador que quisesse retificar a Ata, foi aprovada. Em seguida, o Senhor Presidente 
determinou a Senhora Secretária que procedesse a leitura do expediente: PODER 
EXECUTIVO: OF/PMSM/SMGAB Nº 450/2022, protocolizado sob o nº 001357/2022, 
datado de 12/09/2022, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que encaminha Projeto 
de Lei nº 048/2022; Projeto de Lei nº 048/2022, de autoria do Poder Executivo, que 
“REVOGA O ARTIGO 30 E ALTERA O CAPUT DO ARTIGO 31 E OS §§ 1º, 2º E 3º E 
INSERE OS §§ 4º AO 7º NO ARTIGO 31 DA LEI Nº 326, DE 26 DE JULHO DE 2004 
QUE DISPÕE SOBRE A GESTÃO DEMOCRÁTICA DO ENSINO PÚBLICO MUNICIPAL 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; OF/PMSM/SMGAB Nº 445/2022, protocolizado sob 
o nº 001358/2022, datado de 12/09/2022, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que 
encaminha Projeto de Lei nº 046/2022; Projeto de Lei nº 046/2022, de autoria do Poder 
Executivo, que “INCORPORA AO PATRIMÔNIO DA EMPRESA VOLARE VEÍCULOS 
LTDA, IMÓVEL DOADO PELO CHEFE DO EXECUTIVO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS”; OF/PMSM/SMGAB Nº 448/2022, protocolizado sob o nº 
001359/2022, datado de 12/09/2022, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que 
encaminha resposta das Indicações nºs 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 
643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651 e 652/2022. PODER LEGISLATIVO: 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 130/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO ‘CIDADÃO MATEENSE’”, homenageado VITOR DELGADO 
BARBALHO, de autoria do vereador Paulo Fundão; PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 131/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO “TÂNIA MARA 
DA SILVA NEVES”, homenageado CARLOS ALBERTO DE JESUS SANTOS, de autoria 
do vereador Paulo Fundão; Protocolizado sob o nº 001299/2022, de autoria da 
Vereadora Ciety Cerqueira, datado de 01/09/2022, que solicita seja concedido espaço 
no horário da segunda parte do Pequeno Expediente, da Sessão Ordinária do dia 
13/09/2022, para que a Senhora ADRIANA CREMASCO, Enfermeira/Coordenadora do 
Caps AD – Centro Psicossocial para álcool e outras drogas de São Mateus, possa fazer 
uso da Tribuna Popular, para proferir pronunciamento referente ao “Fluxo e os Serviços 
de Internação”. Protocolizado sob o nº 001360/2022, de autoria do Vereador Delermano 
Suim, datado de 12/09/2022, que solicita seja concedido espaço no horário da segunda 
parte do Pequeno Expediente, da Sessão Ordinária do dia 13/09/2022, para que os 
Senhores ROBSON AURÉLIO DE OLIVEIRA e JADIR ALVES DOS SANTOS, 
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Presidente e Vice-Presidente do Conselho de Pastores Evangélicos do Espírito Santo, 
possam fazer uso da Tribuna Popular, para proferir pronunciamento referente ao 
“Festival Internacional Boas Novas, que acontecerá nos dias 16 e 17 de setembro, neste 
Município”; DECRETO LEGISLATIVO Nº 036/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado MANOEL BUENO 
DOS SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 037/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada FABIANA GOMES RUAS; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 038/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado JOSE LUIZ FERREIRA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 039/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada NAIARA ANTONIA DIAS; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 040/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada ELSI ANTUNES; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 041/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada LIVIA BATISTA BARCELOS; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 042/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
CIDADÃO MATEENSE”, homenageado GERALDO VALENTIN TINELI; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 043/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ROBERTO BORGO FEITOSA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 044/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada ARIETE REGINA PEREIRA LOZER; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 045/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO BENEDICTO 
CAULYT FIGUEIREDO”, homenageado PEDRO ARI REAL AFONSO; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 046/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO MANOELITO 
EMÍLIO DE ALMEIDA”, homenageado ANTONIO DE PADUA MOTTA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 047/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO AMOCIM LEITE”, 
homenageado ODIRLEY MENELLI BREMENKAMP; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
048/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado JOÃOZINHO SANTOS DE SOUSA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 049/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada NAYARA KELLY BATISTA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 050/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
CIDADÃO MATEENSE”, homenageado LUIZ ANTONIO FAVERO FILHO; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 051/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada ANA PAULA CARVALHO BARBOSA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 052/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIO 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada EDNA ARAUJO RIOS MILANEZ; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 053/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
CIDADÃO MATEENSE”, homenageado WALTER RIBEIRO DE OLIVEIRA; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 054/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO ANDRÉ 
ORTOLANI NARDOTTO”, homenageado FRANK CARDOSO; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 055/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO CORNÉLIA DA 
CONCEIÇÃO”, homenageado JOSIEL VINHATI FERREIRA; DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 056/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO FELIPE MARTINS HATUM 
MATHIAS”, homenageado JOSE ROBERTO GONÇALVES DE ABREU; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 057/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada NORMA LÚCIA REIS DOS SANTOS; DECRETO 
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LEGISLATIVO Nº 058/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA 
CIDADÃ MATEENSE”, homenageada KARINA MAIA OLIVEIRA GUERRERO; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 059/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada MARIA DE LOURDES DAS 
GRAÇAS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 060/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ASSIS MATTOS 
SILVA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 061/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado DEOSDETE LUIZ FABRES; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 062/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado MARCOS BARCELLOS NUNES; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 063/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado CLOVIS JOSE FACHETTI 
NETTO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 064/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada MARIA DA CONCEIÇÃO 
DEODORO DOS SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 065/2022, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO JOSÉ LUIZ NEVES”, homenageado EVERTON DE ASSIS 
PEREIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 066/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ADILSO JOSÉ 
PEREIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 067/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado WAIKE DE SOUZA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 068/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ALEXANDRE CADORINI; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 069/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado JULIO CEZAR MATIAS 
CARDOSO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 070/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado RAIMUNDO ALMEIDA 
SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 071/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada EDINAMARA OLIVEIRA 
BONIFACIO BARBOSA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 072/2022, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO LUIZ GONZAGA RODRIGUES”, homenageado MERIVALDO 
CRISTIANA BATISTA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 073/2022, que “CONCEDE TÍTULO 
DE CIDADÃ HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada ELIENE DA SILVA 
SAMPAIO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 074/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado LUIZ CARLOS 
CAMPI; DECRETO LEGISLATIVO Nº 075/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado CARLINHO BRUMATTI; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 076/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado FRANCISCO EVANDO DE 
OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 077/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃ HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada MARIA SIRLENE BALDO; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 078/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado MUCIO SOARES MAIA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 079/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado VITOR VICENTE GUANANDY; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 080/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada IRACEMA FELIX GONÇALVES; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 081/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
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HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado JEFSON COELHO CORREIA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 082/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ALEXANDRE MARCELO 
COUTINHO SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 083/2022, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado 
EVERTON CHRIST; DECRETO LEGISLATIVO Nº 084/2022, que “CONCEDE TÍTULO 
DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado ANDRE 
MAURICIO GONÇALVES SCHEMES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 085/2022, que 
“CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA CIDADÃO MATEENSE”, homenageada 
CYNTIA FIGUEIRA GRILLO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 086/2022, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado 
RODRIGO BORGO FEITOSA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 087/2022, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado 
NEUCIMAR FRAGA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 088/2022, que “CONCEDE TÍTULO 
DE CIDADÃ HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada GLEISIANY 
CRISTIELY SILVA DE SOUZA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 089/2022, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO WILLIAN ZANNI”, homenageado WALLACE FONTES DUTRA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 090/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ 
HONORÁRIA CIDADÃ MATEENSE”, homenageada JANETE SANTOS DE SÁ; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 091/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 
HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado MARCOS RIBEIRO DO VAL; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 092/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE VISITANTE 
ILUSTRE”, homenageado JOSIAS MARIO DA VITORIA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
093/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO REGINA CELI OLIVEIRA”, 
homenageada ZILNETE RAMOS DOS SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
094/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE VISITANTE ILUSTRE”, homenageada ROSILDA 
DE FREITAS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 095/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado FRANCISTONIO 
DIAS JAHEL; DECRETO LEGISLATIVO Nº 096/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE 
CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado MATHEUS VIGNOLI 
RODRIGUES PEREIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 097/2022, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, homenageado SANDRO 
GLEIDSON DE OLIVEIRA SILVA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 098/2022, que 
“CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO MATEENSE”, 
homenageado FRANCISCO DE ALENCAR OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
099/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado JOSE CARLOS FONSECA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
100/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO CIDADÃO 
MATEENSE”, homenageado JULIO MATTEDE NETO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
101/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO WALLACE CASTELLO DUTRA”, 
homenageado ADEMILSON PIMENTEL; DECRETO LEGISLATIVO Nº 102/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO HERINÉA LIMA OLIVEIRA”, homenageado LUIZ 
MAGNO CARLOS DOS SANTOS;  DECRETO LEGISLATIVO Nº 103/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO MARIA ALICE DE SOUZA BEZERRA”, 
homenageado JOSE AMARAL DOS SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 104/2022, 
que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO SALVINO PEREIRA RODRIGUES”, 
homenageado ANTONIO MANOEL DOS SANTOS FILHO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
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105/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO OSCAR SÁ FREIRE DUTRA”, 
homenageado ESEQUIEL SANTOS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 106/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO PEDRO DOS SANTOS ALVES”, homenageado 
ELIEZER ORTOLANI NARDOTO;  DECRETO LEGISLATIVO Nº 107/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO ANTONIO GOMES”, homenageado LUIS 
CARLOS DE FARIAS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 108/2022, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO JOSÉ CARLOS DO VALE ARAÚJO”, homenageada PALOMA 
FRANCISCA PANCIERI DE ALMEIDA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 109/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO IVANA NASSUR DE PAIVA GONÇALVES”, 
homenageada ROSIMERY BREDOFW RODRIGUES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
110/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO WALLAS BATISTA OLIVEIRA”, 
homenageado LEANDRO DE ASSIS MARTINS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 111/2022, 
que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO OLAVO ZULIANI PESSANHA”, homenageada 
THAIS RIOS MARTINS PALMAS; DECRETO LEGISLATIVO Nº 112/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO JONES DOS SANTOS NEVES”, homenageado 
DELCIMAR GONÇALVES DE OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 113/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO GUALTER NUNES LOUREIRO”, homenageado 
LAURIANO MARCO ZANCANELA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 114/2022, que 
“CONCEDE COMENDA DE MÉRITO JORGE DAHER FILHO”, homenageado ANTONIO 
CARLOS FACHETTI; DECRETO LEGISLATIVO Nº 115/2022, que “CONCEDE 
COMENDA DE MÉRITO JONAS PAULO BERGAMIN”, homenageado SANDRO SOUZA 
GUIMARÃES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 116/2022, que “CONCEDE COMENDA DE 
MÉRITO ALTAMIRO PAULINO SODRÉ”, homenageado RONALDO RAIMONDI; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 117/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO 
IOSANA FUNDÃO AZEVEDO”, homenageada ARIADNE ALVES ALVARENGA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 118/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO 
JACKSON MENDONÇA BAHIA”, homenageado MAURO RIBEIRO DA SILVA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 119/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO 
CLARICE FRAGOSO MONTEIRO LOBATO GALVÃO DE SÃO MARTINHO”, 
homenageada ROSELI DOS SANTOS CELESTINO; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
120/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO MATHEUS CUNHA FUNDÃO”, 
homenageado UARLAN FERREIRA FERNANDES; DECRETO LEGISLATIVO Nº 
121/2022, que “CONCEDE COMENDA DE MÉRITO GERALDO CASOTTI SIMÃO”, 
homenageada MARIA APARECIDA CALEGARI; DECRETO LEGISLATIVO Nº 122/2022, 
que “CONCEDE MEDALHA AMIGO DE SÃO MATEUS”, homenageado MAGDO 
ROGERIO DE OLIVEIRA SILVA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 123/2022, que  
“CONCEDE MEDALHA AMIGO DE SÃO MATEUS”, homenageado JOSE LUIZ DE 
SOUZA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 124/2022, que  “CONCEDE MEDALHA AMIGO 
DE SÃO MATEUS”, homenageada SANDRA DE OLIVEIRA; DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 125/2022, que  “CONCEDE MEDALHA AMIGO DE SÃO MATEUS”, homenageado 
ROBERTO LINO DE AMORIM; DECRETO LEGISLATIVO Nº 126/2022, que  
“CONCEDE MEDALHA AMIGO DE SÃO MATEUS”, homenageada MARINALVA 
BROEDEL MACHADO DE ALMEIDA; DECRETO LEGISLATIVO Nº 127/2022, que  
“CONCEDE MEDALHA VALE DO CRICARÉ”, homenageada empresa 
TRANSPORTADORA JM; DECRETO LEGISLATIVO Nº 128/2022, que “CONCEDE 
TÍTULO DE CIDADÃO BENEMÉRITO”, homenageado NELSON FERREIRA; 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 129/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE MATEENSE 
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AUSENTE Nº 1”, homenageado JOÃO ISMAEL ORTULANE NARDOTO; DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 130/2022, que “CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO 
CIDADÃO MATEENSE”, homenageado FELIPE PATRÃO ALVES.  Lei nº 2.088/2022, 
que DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – CONTROLADORIA 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO MATEUS-ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; Lei 
nº 2.089/2022, que DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – 
SECRETARIA DE COMUNICAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO MATEUS-ES, E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; Lei nº 2.090/2022, que DISPÕE SOBRE A 
DENOMINAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – SECRETARIA LEGISLATIVA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE SÃO MATEUS-ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; Lei nº 2.091/2022, 
que DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – 
SUPERINTENDÊNCIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO MATEUS-ES, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; Lei nº 2.092/2022, que DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DE 
ESPAÇO PÚBLICO – COMISSÃO DE LICITAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO 
MATEUS-ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; Lei nº 2.093/2022, que DISPÕE SOBRE 
A DENOMINAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – DIRETORIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SÃO MATEUS-ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; Lei nº 2.094/2022, que DISPÕE 
SOBRE A DENOMINAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – SECRETARIA DE APOIO AOS 
MUNÍCIPES DA CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO MATEUS-ES, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. PROPOSIÇÃO: Indicações nºs 653 e 654/2022 de autoria do 
Vereador Adeci de Sena, ampliação e reforma do prédio da escola Pluridocente 
Municipal São Miguel, distrito de Nativo de Barra Nova; substituição de canteiro central 
do trevo do Nativo por tachões; Indicações nºs 655 e 656/2022 de autoria do Vereador 
Carlinho Simião, reitera a indicação nº 160/2022, que diz respeito à construção de 
Unidade de Saúde na comunidade Ferrugem, distrito de Nativo de Barra Nova; término 
do calçamento da rua Clemente Sartório, situada no bairro Jackeline; Indicações nºs 657 
e 658/2022 de autoria da Vereadora Ciety Cerqueira, calçamento rural da estrada 
principal situada no patrimônio Córrego da Areia (em frente ao ponto de apoio da saúde), 
distrito de Nestor Gomes; calçamento rural da estrada situada no Assentamento Zumbi 
dos Palmares (em frente a EMEIEF Assentamento Zumbi dos Palmares), distrito de 
Nestor Gomes; Indicações nºs 659 e 660/2022 de autoria do Vereador Cristiano Balanga, 
solicitação para que o município faça a desapropriação de uma área com dois hectares, 
localizada no talhão E4A040, pertencente à empresa Suzano, para atender às 
necessidades sociais dos moradores do córrego Santa Rita e região; destinação de 
terreno público, localizado no bairro Rodocon, para que a comunidade tenha uma área 
para receber investimentos sociais, tais como: campo de futebol, escola, posto de saúde, 
centro de convivência e etc; Indicações nºs 661 e 662/2022 de autoria do Vereador 
Delermano Suim, construção de contenção sobre a represa de abastecimento de água, 
na rua Caetano Zanelato na comunidade de Nestor Gomes – Km 41; calçamento da rua 
Alfeu Sossai, localizada no bairro Jackeline; Indicações nºs 663 e 664/2022 de autoria 
do Vereador Gilton Gomes, patrolamento da rua 35, lado norte, no bairro Guriri; 
patrolamento da rua 20, lado norte, localizada no bairro Guriri; Indicações nºs 665 e 
666/2022 de autoria do Vereador Kacio Mendes, inclusão da modalidade natação no 
Projeto Campeões do Futuro; construção de quadra poliesportiva no residencial Solar, 
localizado no bairro Aroeira; Indicações nºs 667 e 668/2022 de autoria do Vereador 
Lailson da Aroeira, sinalização com pintura de faixas de pedestre na avenida Dom José 
Dalvit, situada no bairro Bonsucesso I (nas imediações da avenida Maria Elisa Rios); 
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reitera a indicação nº 009/2022 que diz respeito a construção de rede de esgoto e galeria 
pluvial, localizada no bairro Colina; Indicações nºs 669 e 670/2022 de autoria do 
Vereador Paulo Fundão, reitera a indicação nº 043/2022, que diz respeito a 
desapropriação do imóvel de propriedade da Suzano Papel e Celulose (que foi adquirido 
da Fibria), registrado sob a matrícula nº 3.405, no Cartório de Registro de Imóveis de 
São Mateus, em toda a sua extensão onde existia o conhecido ‘Ginásio do Greca’, que 
atualmente encontra-se em estado de abandono; desapropriação do imóvel de 
propriedade da Petrobras S/A-  Base 61, localizado na rodovia Br-101, Km 68, no bairro 
Morada do Ribeirão, que atualmente encontra-se em estado de abandono; Indicações 
nºs 671 e 672/2022 de autoria da Vereadora Preta do Nascimento, construção de abrigo 
no ponto de ônibus, localizado na avenida Cricaré Beira Rio, próximo a Unidade Básica 
de Saúde e a Igreja Maranata; pavimentação da rua Oswaldo Manoel Pimenta Ramos, 
lado sul, no bairro Guriri; Moção nº 081/2022, voto de pesar da Vereadora Ciety 
Cerqueira, aos familiares do Sr. WALDIR POSSMOZER, em virtude do seu falecimento 
ocorrido no dia 06 de setembro de 2022; Moção nº 082/2022, voto de congratulação do 
Vereador Delermano Suim a Sra. MÁRCIA HELENA DOS REIS ROBERTO – 
Coordenadora da Unidade Básica de Saúde do bairro Morada do Ribeirão, em virtude 
do excelente trabalho prestado a sociedade mateense. Ato contínuo, o Senhor 
Presidente convidou a senhora Adriana Cremasco e os senhores Robson Aurélio e Jadir 
Alves e as senhoras Marília Alves e Renata Zanette para assentarem-se no banco de 
honra. A seguir, o Senhor Presidente concedeu a palavra a senhora Marcia Helena dos 
Reis, que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos os presentes, 
agradeceu ao Vereador Delermano pela homenagem, hoje está como coordenadora da 
unidade de Saúde do Morada do Ribeirão, se colocou à disposição a ajudar a todos a 
que a procurasse na Unidade, fez a entrega de um convite sobre o “Setembro Amarelo”. 
Em seguida, o Senhor Presidente realizou a entrega do certificado de congratulação a 
senhora Márcia Helena dos Reis. Ato contínuo, o Senhor Presidente concedeu a palavra 
ao Pastor Jadir Alves que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos os 
presentes, agradeceu a Deus pela oportunidade e também ao Presidente pelo espaço, 
que ele sempre abre as portas desta Casa de Leis para o Conselho de Pastores e 
sociedade; relatou sobre o evento de Festival Boas Novas que acontecerá no antigo 
campo de futebol mateense neste final de semana, nos dias 16 e 17 de setembro, 
contando com a presença do evangelizador Norte Americano, Adam Smith, este evento 
aconteceu no Município de Linhares e agora São Mateus está sendo contemplado com 
este festival evangelístico. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao 
Vereador Delermano Suim, que relatou que essa é a missão de quem está à frente da 
missão de evangelizar, parabenizou ao Pastor Jadir e sua esposa pelas bodas de 
casamento. A seguir, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Carlinho 
Simião, que relatou que estará presente no evento. A seguir, o Senhor Presidente 
concedeu a palavra a senhora Adriana Cremasco, que iniciou sua fala cumprimentando 
a Mesa Diretora e todos os presentes, agradeceu a Vereadora Ciety pelo convite, para 
explicar como funciona o CAPS AD; se apresentou,  relatando que atua na profissão de 
enfermagem em São Mateus desde 2003, sempre trabalhou na atenção primária de 
saúde, porém desde 2017 assumiu a coordenação do Centro de Atenção Psicossocial 
Álcool e Droga onde se encontra na coordenação até hoje;  relatou que seu objetivo de 
vir à esta Casa de Leis é para falar sobre o trabalho que é realizado no Centro de 
Atenção Psicossocial Álcool e Droga, que funciona no Ayrton Senna; o CAPS AD, é um 
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serviço que compõe a rede atenção psicossocial do município de São Mateus; essa rede 
psicossocial é composta por 03 (três) equipamentos: o serviço de Saúde Mental que é 
responsável por acompanhar pacientes que são diagnosticados com transtornos leves 
e graves; o CAPS I, que é responsável pelo acompanhamento de pacientes com 
transtornos graves persistentes e o CAPS AD, que é responsável pelo acompanhamento 
de pacientes que são usuários de álcool e outras drogas; relatou que a instituição tem 
um modelo de trabalho que é substitutivo ao modelo asilar, desde o sancionamento da 
Lei 10.216/2001, que não existe mais o modelo de tratamento que é asilar (hospital 
psiquiátrico), onde se prendia para tratar, então o objetivo do tratamento hoje, quando 
se diz que ele é substitutivo ao modelo asilar é trabalhar o cidadão no contexto da 
comunidade, ele é inserido na comunidade; relatou que trabalham com uma equipe 
multidisciplinar, que é compostos por: auxiliar administrativo, farmacêuticos, médicos 
psiquiatras, psicólogos, assistentes sociais, enfermeiros, técnicos de enfermagem, e os 
profissionais da oficina terapêutica; relatou que toda a rede de serviços do Município 
pode encaminhar pacientes para o CAPS AD, recebe-se paciente encaminhados do 
CRAS, CREAS, Polícia Civil, de Mandados Judiciais, das Unidades Básicas de Saúde, 
e a instituição também é um serviço porta aberta, acolhe demanda espontânea, com 
agendamentos via telefone ou indo diretamente ao CAPS AD e está fazendo o 
agendamento  para o tratamento; relatou sobre os acompanhamentos que são feitos por 
modalidades: ambulatorial, atendimento médico, acompanhamento psicológico, 
acompanhamento de serviço social, acompanhamento com farmacêutico, e também tem 
a modalidade de oficina terapêutica, que é destinada à pacientes com classificação de 
risco vermelho e amarelo, que são pacientes mais graves; relatou sobre os 03 projetos 
que estão em desenvolvimento no CAPS AD, que abrangem as atividades terapêuticas, 
que foram contempladas com recursos em dinheiro, e um desses projetos iniciou seu 
trabalho no início do ano de 2020 que é o Projeto “Cultivando Saúde”; o segundo Projeto 
é o “Construindo Sonho” que se iniciou no ano de 2021; e esse ano de 2022 foi montado 
o Projeto “Me Deixe Falar”; relatou sobre o horário de atendimento que é das 07 horas 
da manhã até as 17 horas da tarde; relatou sobre as internações, que são dúvidas da 
população, no caso existem 03 formas de fazer uma internação, logo após a Lei 
10.216/2001, não existe mais institucionalização para tratamento, não existe mais 
internações de longa permanência, as internações hoje é de curta permanência para 
tirar o paciente da crise, do sofrimento intenso daquele momento, então, as internações 
podem ser voluntárias quando o paciente busca a internação; involuntária quando o 
CAPS AD juntamente com a família decidem que não tem como manter o paciente em 
tratamento no CAPS AD, pois a internação é o último caso; tem a compulsória, que é 
por determinação Judicial, a Justiça solicita a equipe multidisciplinar se é necessário 
internar o paciente ou não, se chegar a esgotar todos os recursos do CAPS, ai sim o 
paciente é encaminhado para a internação; as internações voluntária e involuntária é 
custeada pelo Estado, onde o paciente é incluído no sistema de informação, e esse 
paciente entra em uma fila de regulação de leito, e quando surge o leito esse paciente 
é conduzido para internação; e para que haja a internação é necessário que haja 
documentação que comprove que este paciente já passou por inúmeras consultas e não 
obtiveram êxitos no tratamento e por isso a solicitação de internação, pois existe 
pacientes que perdem a noção de autocuidado, daí é feito um relatório com todo o 
acompanhamento das consultas médicas, de todas os instrumentos usados durante  o 
tratamento juntamente com um laudo psiquiátrico, independente de qual modalidade de 
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internação seja, a internação só acontece com o laudo psiquiátrico anexado 
comprovando que se esgotou as possibilidades de tratamento dentro do CAPS AD e de 
maneira ambulatorial; apresentou algumas fotos dos trabalhos das oficinas terapêutica. 
Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Adeci de Sena que 
parabenizou a Vereadora Ciety que tem trazido pessoas que traz conhecimentos para 
as pessoas que não conhecem sobre a saúde mental, se colocou à disposição da equipe 
do CAPS AD. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra a Vereadora Preta 
do Nascimento que relatou sobre as dificuldades que a equipe às vezes encontra 
durante o tratamento das pessoas com doença mental. A seguir, o Senhor Presidente, 
concedeu a palavra ao Vereador Delermano Suim, que relatou sobre a importância da 
instituição e no desenvolvimento dos trabalhos terapêutico que é realizado com os 
pacientes que buscam ajuda. Ato contínuo, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao 
Vereador Cristiano Balanga que agradeceu a Adriana pelo esforço e trabalho à frente da 
instituição; que é sabido que a luta não é fácil. A seguida, o Senhor Presidente, concedeu 
a palavra a Vereadora Ciety Cerqueira, que parabenizou a Adriana pelo trabalho e 
também sobre o trabalho com a mulher e com as pessoas com doenças mentais, e 
relatou sobre o cuidado da liberdade que se dá aos pacientes pois não se trata trancando 
ninguém, mas sim dando a liberdade de estar sendo autônomo em sociedade. GRANDE 
EXPEDIENTE: com 05 (cinco) Vereadores inscritos. Em seguida, o Senhor Presidente 
concedeu a palavra ao Vereador Carlinho Simião que iniciou sua fala cumprimentando 
a Mesa Diretora e todos os presentes, “neste domingo eu comemorei mais um ano de 
vida, e fiquei muito agradecido pelas inúmeras mensagens de felicitações e de carinho 
que recebi de familiares e amigos. Completei mais um ciclo na roda da vida e só tenho 
a agradecer a Deus por tudo que conquistei até aqui, pelo meu trabalho que considero 
um dom que tenho, pela minha família e pelas graças que recebo de Deus todos os dias, 
que Ele continue me dando forças para cumprir minha missão de vida. Obrigada a cada 
munícipe, cada amigo que tirou um tempinho para me desejar felicitações de aniversário. 
Bom, queria iniciar minha fala nesta tribuna hoje fazendo um agradecimento pela 
receptividade que tive no Córrego da Areia do Assentamento 13 de Setembro. Eu e 
minha equipe fomos muito bens recebidos na comemoração que teve naquela região, 
tive uma calorosa acolhida pelo líder da comunidade o Manoel e por todos, vou citar em 
especial o Edgar, a Aleilda e a Uzanete. Me coloco à disposição de toda a comunidade 
do Córrego da Areia do Assentamento 13 de Setembro. Estamos em época de 
campanhas políticas e mais uma vez faço um apelo para que votemos de forma 
consciente e com base em informações adequadas e verdadeiras e que possamos 
eleger candidatos aptos a gerir e acompanhar o patrimônio e o interesse público. 
Votemos com sabedoria. Dando continuidade ao assunto da importância de sabermos 
votar, eleger nossos representantes, ontem fui a Vitória e pude perceber no bolso o 
impacto positivo que a redução do preço da gasolina. Chega, atualmente, no consumidor 
final e isso é motivo de comemoração para economia e de reconhecimento do trabalho 
incansável do Governo Federal por meio do nosso Presidente Jair Bolsonaro. Assim 
como o presidente anunciou nas suas redes sociais, acredito que teremos uma das 
“gasolinas mais baratas do mundo”. A Petrobras vem anunciando com recorrência as 
reduções no preço da gasolina. Desde julho estamos acompanhando o resultado do 
esforço do Presidente, no que se refere ao custo final da gasolina. Isto só foi possível 
graças a mudança do teto do ICSM, isto é, a pressão feita pela União sobre os Estados 
para que reduzissem o Imposto Sobre Circulação de Mercadoria e Serviços com objetivo 
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de frear as altas sobre os preços dos combustíveis no Brasil. Na prática, a Lei 
Complementar 194, estabeleceu que a alíquota a ser cobrada no imposto sobre a 
gasolina nos Estados não ultrapassaria 18%. A medida sancionada pelo presidente 
Bolsonaro em 23 de junho, abrange o querosene de aviação, óleo diesel e álcool. Além 
disso, o Presidente zerou os impostos federais sobre a gasolina e o etanol até o fim de 
2022. Foram zeradas as cobranças de PIS/Pasep, Cofins (Contribuição para o 
Financiamento da Seguridade Social) e Cide (Contribuição de Intervenção no Domínio 
Público). Além disso o presidente adotou medidas como as trocas da presidência da 
Petrobras. O pontapé inicial pelo Governo Federal foi dado, precisamos agora da 
colaboração do Governo Estadual para que possamos atingir grandes vitórias na 
redução do combustível para o consumidor final. A mesma medida também foi válida 
para a redução do valor da energia elétrica, já que as mudanças promovidas pela Lei 
Complementar 194 estabelecem, também, um teto para as alíquotas e ICMS nas contas 
de luz. Podemos perceber que a pauta do Presidente Jair Bolsonaro é voltada aos 
resultados no bolso dos brasileiros. Apesar das reduções que mencionei serem de 
grandes comemorações para economia, recentemente tivemos uma triste notícia para 
os nossos profissionais da enfermagem. O Ministro do STF Luís Roberto Barroso 
suspendeu os efeitos da Lei que fixa remuneração mínima para os profissionais da 
enfermagem. É o uma triste notícia já que estes profissionais são aqueles que estão na 
linha de frente no tratamento da saúde pública e seria no mínimo justo, a valorização 
desses profissionais, já que para sanarem suas despesas, as vezes se vinculam a 2 ou 
3 empregos. Vale lembrar que são esses profissionais que são responsáveis pelo 
cuidado dos doentes e foram incansáveis, arriscando por diversas vezes suas vidas e 
de seus familiares durante o período pandêmico. Vamos acompanhar os próximos 
passos que serão dados pelos Ministros do Supremo e torcer pelo reconhecimento do 
trabalho da enfermagem com a consequente valorização de toda categoria”. Ato 
contínuo, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Lailson da Aroeira que 
iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos os presentes, relatou sobre o 
encontro com o pessoal do Detran, sobre a sinalização das vias da região do 
Bonsucesso. Rogou por suas indicações que são:  Sinalização com pintura de faixas de 
pedestre na avenida Dom José Dalvit, situada no bairro Bonsucesso I (nas imediações 
da avenida Maria Elisa Rios); reitera a indicação nº 009/2022 que diz respeito a 
construção de rede de esgoto e galeria pluvial, localizada no bairro Colina, o Vereador 
Kacio mendes solicitou aparte a qual foi concedida que relatou que no dia de ontem 
(12/09/2022) no Centro Administrativo em parceira com o Governo do Estado e o Detran, 
foi dado a Ordem de Serviço de sinalização viária do Município começando pelos bairros 
Boa Vista, Ideal, Sernamby, Cohab, logo depois indo para os demais bairros. A seguir, o 
Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Cristiano Balanga, que iniciou sua 
fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos os presentes, agradeceu ao Governador 
Casagrande e o Folleto por estar trabalhando por São Mateus; relatou sobre o projeto 
que já está sendo finalizado para sinalizar bem o Município; relatou que a greve dos 
servidores Municipais é ilegal e só estão aguardando a documentação para poderem 
agilizar a volta as aulas e para não atrasar a vida dos alunos; relatou que no dia 24 de 
setembro as 16 horas acontecerá no Divino Espírito Santo a entrega da área para a 
região afim de realizar melhorias para a comunidade e região. Rogou por indicações que 
são: Solicitação para que o município faça a desapropriação de uma área com dois 
hectares, localizada no talhão E4A040, pertencente à empresa Suzano, para atender às 
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necessidades sociais dos moradores do córrego Santa Rita e região; Destinação de 
terreno público, localizado no bairro Rodocon, para que a comunidade tenha uma área 
para receber investimentos sociais, tais como: campo de futebol, escola, posto de saúde, 
centro de convivência e etc. Ato contínuo, o Senhor Presidente concedeu a palavra a 
Vereadora Preta do Nascimento que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e 
todos os presentes, relatou sobre a notícia que chega ao fim à greve dos servidores 
municipais, pois está prejudicando não somente aos alunos mas também aos 
professores, e relatou que estão estudando uma melhor maneira para votar o Projeto 
para não prejudicar os servidores; relatou sobre o final de semana que esteve em um 
bingo no interior na Meleira e Rio Preto e que está iniciando a pavimentação das 
estradas dessas comunidades; no dia de hoje recebeu o senhor Adão da Associação do 
Cricaré em uma reunião sobre o grupo de capoeira que está se iniciando no bairro; 
expressou o desejo que a cidade se desenvolva e cresça. Rogou por suas indicações 
que são: Construção de abrigo no ponto de ônibus, localizado na avenida Cricaré Beira 
Rio, próximo a Unidade Básica de Saúde e a Igreja Maranata; Pavimentação da rua 
Oswaldo Manoel Pimenta Ramos, lado sul, no bairro Guriri; em seguida, a Vereadora 
Preta fez uma homenagem aos Vereadores Ciety Cerqueira e Carlinho Simião pela 
passagem do aniversário, o Vereador Carlinho Simião solicitou aparte a qual foi 
concedida, a qual agradeceu pela pequena lembrança, e expressou sua alegria pela 
amizade. Ato contínuo, o Senhor Presidente concedeu a palavra a Vereadora Ciety 
Cerqueira, que iniciou sua fala cumprimentando a Mesa Diretora e todos os presentes, 
agradeceu a Vereadora Preta pela lembrança, e agradeceu a presença do seu sobrinho 
Vitor Eduardo; relatou sobre a reunião que teve no Assentamento 13 de Setembro, em 
busca do melhor para a região, relatou que hoje o Assentamento está comemorando 
aniversário de alguns anos de lutas; expressou sua indignação sobre algumas 
faculdades fechadas, com a alta da gasolina pois os alunos estão deixando de ir a 
faculdade por não conseguirem abastecer seus veículos para chegarem, pois alguns 
alunos não outra alternativa de condução; relatou que no ano passado o Deputado 
Helder Salomão recebeu uma homenagem do Prefeito Daniel Santana por trazer 
emendas para São Mateus; relatou sobre a Iriny que luta contra a violência contra a 
mulher.  A seguir, o Senhor Presidente acusou o recebimento do requerimento assinado 
pelos Vereadores Cristiano Balanga, Adeci de Sena, Ciety Cerqueira, Delermano Suim, 
Isael Aguilar, Kacio Mendes, Lailson da Aroeira, e Preta do Nascimento, de acordo com 
o artigo 162 inciso IV do Regimento Interno desta Casa de Leis, requerendo a inclusão 
do Projeto de Decreto nº 130/2022 que concede Título de cidadão honorário “cidadão 
Mateense” e Projeto de Decreto Legislativo nº 131/2022 que concedeu comenda de 
Mérito “Tânia Mara da Silva Neves”, ambos de autoria do Poder Legislativo, solicitando 
a inclusão na Ordem do Dia. A seguir, o Senhor Presidente acusou o recebimento do 
requerimento assinado pelos Vereadores Cristiano Balanga, Adeci de Sena, Ciety 
Cerqueira, Delermano Suim, Gilton Gomes, Isael Aguilar, Kacio Mendes, Lailson da 
Aroeira, e Preta do Nascimento, de acordo com o artigo 162 inciso IV do Regimento 
Interno desta Casa de Leis, requerendo a inclusão do Projeto de Lei nº 046/2022, que 
incorpora ao patrimônio da empresa Volare Veículos LTDA, imóvel doado pelo Chefe do 
Executivo e dá outras providências” e o Projeto de Lei nº 048/2022, que revoga o artigo 
30 que altera o caput do artigo 31 e os §§1º , 2º e 3º e insere os §§ 4º ao 7º no artigo 31 
da Lei nº 326, de 26 de julho de 2004 que dispõe sobre Gestão Democrática do Ensino 
Pública Municipal e dá outras providencias”, ambos de autoria do Poder Executivo, na 
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Ordem do Dia da Sessão Ordinária do dia 13/09/2022 para a votação imediata, sendo 
deferida pelo Senhor Presidente a qual suspendeu a sessão para distribuição às 
Comissões e para a emissão dos Pareceres. Retomando os trabalhos, o Senhor 
Presidente deu seguimento a ORDEM DO DIA: Em seguida, o Senhor Presidente 
submeteu em discussão as indicações nºs 653 à 672/2022, a seguir, o Senhor Presidente 
concedeu a palavra ao Vereador Carlinho Simião solicitou a retirada de pauta a 
indicação nº 656/2022, a qual foi deferida pelo Presidente. Em seguida, o Senhor 
Presidente concedeu a palavra ao Vereador Cristiano Balanga rogou por suas 
indicações que são: Solicitação para que o município faça a desapropriação de uma 
área com dois hectares, localizada no talhão E4A040, pertencente à empresa Suzano, 
para atender às necessidades sociais dos moradores do córrego Santa Rita e região. A 
seguir, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Delermano Suim rogou 
por suas indicações que são: Construção de contenção sobre a represa de 
abastecimento de água, na rua Caetano Zanelato na comunidade de Nestor Gomes – 
Km 41; Calçamento da rua Alfeu Sossai, localizada no bairro Jackeline; ato contínuo, o 
Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador Adeci de Sena rogou por suas 
indicações que são: Ampliação e reforma do prédio da escola Pluridocente Municipal 
São Miguel, distrito de Nativo de Barra Nova; Substituição de canteiro central do trevo 
do Nativo por tachões. Em seguida, o Senhor Presidente rogou por suas indicações que 
são: Reitera a indicação nº 043/2022, que diz respeito a desapropriação do imóvel de 
propriedade da Suzano Papel e Celulose (que foi adquirido da Fibria), registrado sob a 
matrícula nº 3.405, no Cartório de Registro de Imóveis de São Mateus, em toda a sua 
extensão onde existia o conhecido ‘Ginásio do Greca’, que atualmente encontra-se em 
estado de abandono; Desapropriação do imóvel de propriedade da Petrobras S/A-  Base 
61, localizado na rodovia Br-101, Km 68, no bairro Morada do Ribeirão, que atualmente 
encontra-se em estado de abandono. A seguir, o Senhor Presidente submeteu em 
votação as indicações nºs 653 à 672/2022 exceto a indicação nº 656/2022 que foi 
retirada pelo autor, tendo sido aprovadas por unanimidade. Ato contínuo, o Senhor 
Presidente submeteu em discussão e votação da Moção nº 081 e 082/2022, tendo sido 
aprovadas por unanimidade. A seguir, o Senhor Presidente submeteu em discussão, em 
Turno Único, o Projeto de Lei nº 044/2022, de autoria do Poder Executivo, que 
ESTABELECE A POLÍTICA MUNICIPAL PARA COMPRA INSTITUCIONAL DA 
AGRICULTURA FAMILIAR E EMPREENDIMENTO FAMILIAR RURAL E DA PESCA 
ARTESANAL, NO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS-ES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, 
tendo sido aprovado por unanimidade. A seguir, o Senhor Presidente submeteu em 
discussão e votação, em turno único, a emenda aditiva do Projeto de Lei nº 048/2022, 
que revoga o artigo 30 que altera o caput do artigo 31 e os §§1º , 2º e 3º e insere os §§ 
4º ao 7º no artigo 31 da Lei nº 326, de 26 de julho de 2004 que dispõe sobre Gestão 
Democrática do Ensino Pública Municipal e dá outras providencias”. A Seguir o Senhor 
Presidente concedeu a palavra ao Vereador Carlinho Simião, relatou sobre a votação 
favorável confiando na comissão, relatou que acompanhará de perto. Ato contínuo, o 
Senhor Presidente submeteu em votação, tendo sido aprovado por unanimidade a 
emenda aditiva. Em seguida, o Seguida o Senhor Presidente submeteu em discussão o 
Projeto de Lei 048/2022 com a emenda aditiva, que revoga o artigo 30 que altera o caput 
do artigo 31 e os §§1º, 2º e 3º e insere os §§ 4º ao 7º no artigo 31 da Lei nº 326, de 26 
de julho de 2004 que dispõe sobre Gestão Democrática do Ensino Pública Municipal e 
dá outras providencias. A seguir, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Vereador 
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Gilton Gomes que parabenizou a Secretária que explanou claramente sobre o Projeto. 
Adeci de Sena, parabenizou a Secretária Municipal de Educação pela explicação do 
Projeto, e o mesmo como Presidente da Comissão de Educação ficou feliz por poder 
entender melhor o Projeto e poder votar com mais consciência e sabedoria. Em seguida, 
o Senhor Presidente submeteu em votação, em turno único, o Projeto de Lei 048/2022 
com a emenda aditiva, que revoga o artigo 30 que altera o caput do artigo 31 e os §§1º , 
2º e 3º e insere os §§ 4º ao 7º no artigo 31 da Lei nº 326, de 26 de julho de 2004 que 
dispõe sobre Gestão Democrática do Ensino Pública Municipal e dá outras providencias, 
tendo sido aprovado por unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente submeteu em 
discussão, em Turno Único, o Projeto de Lei nº 031/2022, de autoria do Poder 
Legislativo, que INSTITUI O “DIA DE DOAR” NO CALENDÁRIO OFICIAL DO 
MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS, ESTADO DO ESPÍRITO SANTO. O Senhor Presidente 
concedeu a palavra ao Vereador Kacio Mendes, que rogou o apoio dos Vereadores para 
que este projeto possa ser aprovado. Ato contínuo, o Senhor Presidente submeteu em 
votação o Projeto de Lei nº 031/2022, de autoria do Poder Legislativo, que INSTITUI O 
“DIA DE DOAR” NO CALENDÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS, 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, tendo sido aprovado por unanimidade. A seguir, o 
Senhor Presidente submeteu em discussão e votação o Projeto de Decreto nº 130/2022 
que concede Título de cidadão honorário “cidadão Mateense”, tendo sido aprovado por 
unanimidade. Ato contínuo, o Senhor Presidente submeteu em discussão e votação o 
Projeto de Decreto Legislativo nº 131/2022 que concedeu comenda de Mérito “Tânia 
Mara da Silva Neves”, ambos de autoria do Poder Legislativo, tendo sido aprovados por 
unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente submeteu em discussão e votação o 
Projeto de Lei nº 046/2022, que incorpora ao patrimônio da empresa Volare Veículos 
LTDA, imóvel doado pelo Chefe do Executivo e dá outras providências”, tendo sido 
aprovado por unanimidade. Ato contínuo, o Senhor Presidente convocou a sessão 
extraordinária de imediato para a aprovação da Redação Final do Projeto de Lei nº 
048/2022, de autoria do Poder Executivo. Não havendo mais nada a tratar, o Senhor 
Presidente declarou encerrada a presente Sessão, e para constar, 
eu................................................, Delermano Suim – 2° Secretário, fiscalizei a presente 
Ata que lida e achada conforme será assinada por mim, pelo Senhor Presidente e 
demais componentes da Mesa Diretora. 
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